
微友 评
微友在【为 132 天的优良，为 57 微克 /

立方米的 PM2.5，为 108 微克 / 立方米的

PM10，请您支持汝州，投票汝州！】后留言

@刘军正：汝州的天蓝了，空气质量好

了，车停在院里没落下灰尘了，我的万亩花

海花开得更鲜艳了，非常感谢环保局的各

位，更加感谢陈局长头带得好！虽然拆了我 3

个石料加工厂，受了很大的经济损失，但是

看到了蓝天白云，我得说一声环保局做得

好，你们辛苦了。河南蒋姑山农林发展有限

公司，汝丰石料厂刘军正！

微友在【汝州人家门口也有湿地国家公

园啦 ~ 汝河湿地国家公园拟这样建，建成

后啥样？先睹为快！（高清组图）】后留言

@往事随风：湿地公园，鸟儿乐园。湿地
公园，游人集散。生态汝州，明天可见。鸟鸣

林中翠，水流青草弯。扁舟林中来，笑声萦河

边。

@老屋：恢复生态，涵养汝水。改善环

境，造福后辈。思想多高，汝州多美！

微友在【好消息，好消息，幸福渠、广成

河今天通水了，五湖水系马上形成！】后留言

@xiaowan：我从 2012 年来汝州，看着

汝州一点一点变得更美，特别是近几年，汝

州的发展真的是翻天覆地，由衷地感谢带领

汝州向更高层面迈进的人们。

近）灵向淡员讯通锋彦赵者记（讯报本
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“供给侧改革下的我市洋葱滞销现象透视”系列报道之二

洋 葱 滞 销 为 哪 般
◆记者 郭营战

据了解，我市瓜菜主产区的纸坊镇种植洋

葱已经有 50 余年的历史，每年种植面积都在

8000亩以上，今年更是增加到了 1.1万亩左右。

去年收购价达到每公斤 0.6元以上，每亩地的净

利润超过了 3000元，远远高于粮食作物种植效

益的利益驱动，使得传统的洋葱种植今年更如

一匹脱缰的野马迅速开疆拓土。广大菜农面对

疯涨的洋葱种子价格，似乎更加失去理性和警

醒，对未来的市场效益充满了盲目的乐观。

然而，当洋葱的收获季节到来时，残酷的市

场行情，使他们面对满地丰产的洋葱怎么也笑

不起来。纸坊镇副镇长何自通介绍说，洋葱从 6

月上旬开始陆续上市，但辖区 8个蔬菜市场传

来的消息不仅让菜农心里凉了半截，也让主抓

农业生产的他忧心忡忡，往年蜂拥而至的外地

客商寥寥无几，一车车收获的洋葱开始在市场

里越积越多，“8个大小市场每天的销售量只有

三四百吨，光我们镇就有 5万吨的产量，这卖到

猴年马月也卖不完！洋葱的销售黄金期只有一

个月左右，超过期限卖不掉就会烂在地里。”

菜农们想不通，那么好的洋葱为什么无人

问津。尽管分管农业工作，对于今年洋葱滞销的

深层次原因，何自通也是知之甚少，他分析说，

除了气候原因导致全国各地洋葱集中上市外，

价格偏低的蒜薹挤占冷库存量也可能是原因之

一。

“不能够把握市场走势，搞农业生产，盲目

跟风，只问耕耘，不问收获，真是害死人！”洋葱

种植大户李素军更是快人快语。

纸坊镇李家村的知名农民经纪人太现民则

认为，除了气候原因外，与几十年种植传统的红

皮洋葱有很大关系，“红皮洋葱水分大，口感好，

但不宜久存，不适于做脱水处理，在一些做调味

料的厂家那里没有市场，很大程度上限制了产

业链条的延伸发展。其他洋葱主产区像甘肃都

已在大面积推广种植黄皮、紫皮洋葱，市场需求

大，价格一直走高。今年咱们这里的红皮洋葱如

此难卖，是应该想想下一步的出路了。”

就此问题，市农业局农技推广研究员、农业

科科长陈信周分析指出，造成我市洋葱严重滞

销的原因主要有以下 4个方面：一是品种单一，

市场竞争力低。单一种植，抗风险能力差，洋葱

本身价格较低，竞争力较弱，受季节影响因素较

小，一旦遭遇同类蔬菜大量集中上市，很容易造

成蔬菜的价格下跌，蔬菜大量积压滞销。二是产

销信息不对称。农户对市场、销售、信息服务方

面了解得较少，盲目跟风扩种、产量剧增、市场

难以消化。农户分散种植与统一大市场的矛盾

导致种植面积扩大、结构失衡和集中上市。三是

市场体制不健全，销售渠道单一。主要还是依靠

消费者的直接销售渠道，今年全国洋葱价格普

遍走低的形势下，洋葱外销受到重挫，前来我市

采购的外地客商锐减到往年的三分之一。四是

相关配套设施不到位。今年大蒜、蒜薹价格持续

走低，各大冷库商都在囤积大蒜、蒜薹，造成冷

库容量减少，洋葱集中上市面临无库可入，大量

积压滞销。

陈信周表示，近年来，类似的农产品滞销困

局在全国各地已屡见不鲜。除了难以预测的天

气因素影响外，造成农产品滞销的原因我们都

可以归结为种植结构上的矛盾以及农产品流通

体系上的不健全。因此亟须探索一条解决农产

品滞销问题的有效路径，对农产品进行供给侧

改革的任务刻不容缓。

我市转移就业扶贫大峪镇专场招聘会举行
本报讯 （记者 熊晓娅） 7 月 5 日，市产业集聚区管

委会、人社局、扶贫办在大峪镇组织举办转移就业扶贫大峪

镇专场招聘会，现场有 35 家企业参加招聘，共提供岗位 700

多个。市领导李运平、张伟、孙国正出席活动。

我市推进数字化城市管理工作
本报讯 （记者 赵子豪） 7月 5日，我市召开数字化城

市管理推进会议，安排部署各相关街道和部门的职责分工，以及

相关事、部件的权属及处置工作。市领导张留华、杨辉星、范响

立、张振伟出席会议。

我市推进落实省 2017年十件民生实事工作
本报讯 （记者 何亮亮） 7月 5日，我市落实省 2017年

十件民生实事工作推进会召开。会议传达了《河南省人民政府办

公厅关于印发 2017年十件重点民生实事考核实施细则的通知》

《汝州市人民政府办公室关于贯彻落实河南省 2017年十件重点

民生实事考核实施细则的通知》和《河南省人民政府 2017年集

中督查方案》。市委常委、常务副市长刘鹏出席会议。

我市安排部署涧山口水库防汛工作
本报讯 （记者 何亮亮） 7月 5日，我市召开涧山口水

库防汛工作会议。会议传达了《汝州市涧山口水库 2017年防汛

工作方案》，听取了指挥部成员的工作汇报和表态发言。市委常

委、常务副市长刘鹏出席会议。

市领导参加幸福渠及广成河通水启动仪式
本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 吴浩哲） 7 月 5

日，我市幸福渠及广成河通水启动仪式举行，标志着幸福渠

广成河水系互联互通工程（示范段）正式建成投入使用。市领

导范响立、焦慧娟、张振伟出席启动仪式。

我市推进义务教育均衡发展整改工作
本报讯 （记者 何亮亮） 7月 5日，我市义务教育均衡

发展整改工作推进会召开。会议传达了《河南省义务教育发展基

本均衡县第五评估验收组关于对汝州市义务教育均衡发展督导

评估的反馈意见》和《汝州市人民政府办公室关于做好省政府义

务教育均衡发展评估验收组反馈意见整改工作的通知》。副市长

张平怀出席会议并提出要求。

市法院“复植补种”司法教育基地揭牌
本报讯 （记者 刚鑫雨） 7 月 5 日，市法院在焦村镇

东沟村举行“复植补种”司法教育基地揭牌仪式，平顶山市中

院副院长马建斌，我市领导韩自敬、杨长坡、史清秀出席揭牌

仪式。

市政协组织书法家慰问军队官兵
本报讯 （记者 梁杨子 黄旭彤） 7月 5日，市政协组

织我市部分书法家走进驻汝某部，开展“汝州中华皇龙碑林及传

统文化慰问军营”活动。市政协党组成员、副县级干部张延芳参

加活动。

7月 3 日，在第一人民医院门口，一位年轻女

子拉着自己的孩子行走在绿化带旁，突然，孩子将手中

的垃圾袋抛向绿化带内，年轻女子没有制止，拉着孩子

径直走了。 耀辉

7月 5日早上，广育路口的临时红绿灯不知何

故，散落在灯架上，但还有电线连接，继续显示信号，四

周的汽车仍然在等候信号指示，没有乱行现象。 耀辉

近日，笔者在城垣路与朝阳路交叉口红绿灯北

100米看到一个井盖凸起来很高，给夜晚出行的行人和

电动车带来安全隐患。 子豪
前两日，晚间在体育文化中心广场上纳凉，发

现一个小孩在喷泉周边的栏杆处大便，其家长为孩子收

拾后走了，地上却不打理。 耀辉
7月 5 日晚 8 时许，天空下着蒙蒙细雨，笔者

途经望嵩北路时，看到一名骑电动车送外卖的男子不慎

倒地，把电动车遮阳棚摔坏了。一名女子骑摩托车从其

身边经过时停了下来，帮助男子扶起电动车后方才离

去。 潇潇

7月 5日晚 9时 40分，钟楼街道文峰街中段

停电。居民纷纷走出家门，聚集在变压器附近议论纷纷。

一位附近居民称，文峰街中段自 7月 2日开始至今，每

天晚上 10时左右都会停电，虽然电力部门接到报修电

话后会前来维修，但接连数天半夜停电，给居民生活带

来很大不便。 潇潇

7月 5 日早上，笔者上班路过将台街时，见一

身材高挑、打扮时尚的女子一边听着音乐一边不停地往

路边停放的车辆窗口上塞广告卡片。 小言

文化展览中心项目由文化馆、规划馆、科技馆

和图书馆等四个大型综合场馆组成。整体项目位

于城乡一体化示范区城市公共服务区（城市公共

登汝通直道大宾迎邻南，道国702老邻西区务服

平088921为积面地用总。）道国702新邻东，速高

其。米方 中，图书馆总建筑面积 32712.82平方米，

分为地下二层，地上三层。目前，该工程地下一、二

层及地上一、二层梁板柱梯砼浇筑全部完成；三层

柱砼浇筑完成，屋面梁板砼浇筑完成 25%。

杨 伟 摄于 7月 3日

本报讯 （记者 于俊鸽 通讯员 刘红彬）
“现在检查组、督察组每隔一段时间就要来检查，

并且检查的内容细又多，谁都不敢懈怠。”7月 4

日，记者在采访时一驻村工作队员这样说道。

据了解，今年以来，市纪委聚焦主业主责，

先后成立了 12个检查组，对扶贫领域精准开展

监督执纪问责，严查发生在扶贫领域的“腐败”

问题，切实维护群众的合法利益。截至目前，市

纪委检查组已查处扶贫领域案件 19起，问责 19

人，党政纪处分 5人，对大检查中发现的违法违

纪案件，将严查快结、严肃处理，以铁的纪律保

障脱贫攻坚战顺利推进。

在检查工作中，市纪委要求全市纪检监察

干部要把思想统一到中央纪委扶贫领域监督执

纪问责工作电视电话会议精神上来，结合“两学

一做”、“讲忠诚、守纪律、做标杆”活动，深入学

习贯彻习近平总书记和王岐山书记关于扶贫的

重要讲话精神，牢固树立“四个意识”，紧紧围绕

脱贫攻坚这个中心工作，充分发挥职能作用，强

化监督执纪问责，为打赢脱贫攻坚战提供坚强

的纪律保障。结合全市作风建设年活动，围绕服

务保障脱贫攻坚，对全市脱贫领域干部作风问

题、侵害群众利益问题及脱贫攻坚情况进行常

态化巡察监督，对巡察中发现的问题按照工作

程序随时随地移交纪检监察机关，提高线索成

案率和处置率。通过明察暗访、随机入户调查、

查阅相关资料、交谈询问等方式，对各乡镇、街

道，市直各综合部门、业务部门，驻村工作队、第

一书记及贫困户帮扶责任人，督查巡查组长等

履职情况进行全面督促检查，对发现的一般性

问题抓自查自纠、普遍性问题抓整改落实、个性

问题抓直接交办，相对集中的问题抓重点督办、

典型问题抓挂牌督办，对限期整改逾期未整改

或整改不到位的进行严肃处理。

与此同时，市纪委还开展了纪检监察干部

“结对帮扶”活动，要求全市 320名纪检监察干部

与贫困户结成对子，进村入户开展帮扶。纪检监

察干部要以严实深细的工作作风要求自己，做到

情况明、数字准、责任清、作风正、工作实，切实发

挥纪检监察干部在脱贫攻坚中的标杆作用。

市纪委：以“精准执纪”护航“精准扶贫”

文化展览中心

显雏形

部挥指市城明文建创市
委计卫市导督地实

堆积如山的洋葱

文化展览中心航拍图


